

Durchführung der Vorhaben im Rahmen der LEADER-Entwicklungs- strategie (LES)

mit dem Ziel der Förderung von Beschäftigung, Wachstum und Gleichstellung der Geschlechter einschließlich der Beteiligung von Frauen an der Landwirtschaft, sozialer Inklusion und der lokalen Entwicklung in ländlichen Gebieten



Kofinanziert von der
Europäischen Union

gap-strategieplan.sachsen.de

„CDFriedrich inspiriert“ - das digital Kunsterlebnis

Mit Unterstützung von Mitteln aus dem Programm der LEADER-Entwicklungsstrategie realisiert die Stadt Bad Schandau im Erdgeschoss des leerstehenden Hauses des Gastes das digitale Kunsterlebnis „CDFriedrich inspiriert“.

Das Projekt umfasst die Konzeption, Gestaltung und Umsetzung einer dauerhaften, immersiven Dauerausstellung, die das Schaffen Caspar David Friedrichs und dessen Verbindung zur Sächsischen Schweiz erlebbar macht. Das Vorhaben ist das Ergebnis der Zusammenarbeit der "AG Kultur", initiiert vom Tourismusverband Sächsische Schweiz. Es entstand anlässlich des 250. Geburtstags von Caspar David Friedrich, der 2024 deutschlandweit mit zahlreichen Aktionen gewürdigt wurde.

Die Ausstellung in den zentral am Markt von Bad Schandau gelegenen Räumlichkeiten ermöglicht Besuchern, die Bilderwelt des romantischen Künstlers auf sinnliche Weise zu erleben und das romantische Landschaftsempfinden neu zu entdecken. Dabei wird eine neue, einzigartige Formensprache entwickelt, die die Beziehung zwischen Natur und Kunstwerk erlebbar macht.

Ziel der Sonderausstellung ist es, Einheimischen und Gästen der Sächsischen Schweiz den Künstler Caspar David Friedrich und die kulturelle Bedeutung der Landschaft näherzubringen. Gleichzeitig soll das Projekt ein stärkeres Gemeinschaftsgefühl und eine tiefere Identifikation mit der regionalen Kultur fördern.

Die Ausstellung wird am 31. Januar 2025 feierlich mit einer Vernissage eröffnet.

Bad Schandau, Januar 2025

Erste Einblicke in die Räumlichkeiten des digitalen Kunsterlebnisses:



Sonderausstellung zum 250. Geburtstag von Caspar David Friedrich

Anlässlich dieses besonderen Jubiläums beabsichtigen wir, im Haus des Gastes eine besondere Ausstellung zu platzieren, die einen einzigartigen Zugang zu Caspar David Friedrichs Werken bieten soll mit dem besonderen Blick auf unsere Landschaft.

Am 5. September 2023 waren kreative Unternehmen im Rahmen eines Wettbewerbs aufgefordert, dafür Vorschläge zu unterbreiten.

Die Finanzierung des Projektes soll mit Mitteln der Europäischen Union unterstützt werden. Dazu wurde in einem Vorverfahren zum Förderverfahren das Projekt am 30.1.2024 beim Regionalmanagement eingereicht und dort befürwortet.

Am 13.5.2024 konnte dann der abschließende Förderantrag eingereicht werden. Das Projekt ist mit einem Umfang von knapp 125 T€ geplant und soll bis Ende 2024 umgesetzt sein.

Im Projekt sind Bestandteile enthalten, die sich auf Leistungen wie Renovierungen, Lieferung und Installation von Bildschirmen, Beamertechnik, Lautsprecher- und Rechentechnik in der Größenordnung zwischen 1.000 € und 10.000 € vorgesehen. Der Auftraggeber ist die Stadt Bad Schandau - Kontakt hauptamt@stadt-badschandau.de

Bad Schandau, 17. Juni 2024